
□本报记者 陈曦

地百升级改造工程有望明年
竣工， 月坛体育场将 “变身” 大
冰场……这是记者近日从西城两
会上获悉的。

地安门百货明年改造完工
在 “地百 ” 改造工程项目

中， 目前已经完成地安门百货的
所有低端业态的疏解 ， 因 “地
百” 位于中轴路， 地处重要景观
地位， 现已对地百商场沿街立面
进行局部 “削层 、 退台 ” 的改
造 ， 突出传统建筑元素 ， 较 好
地恢复历史街区的沿街风貌 。
完成改造后 ， 什刹海地区周边
整体景观效果将明显提升 。 该
项预计于明年竣工。

改造后的 “地百”， 还将引
入文创 、 科技等企业 ； 在 “地
百” 四层还将引入文化交流中
心 ， 重现什刹海地区昔日文化
及商贸产业的繁华。

此外， 位于西城区德胜门桥
西南角的德胜门对景仿古建筑，
将于2017年底与市民见面。 据介

绍， 德胜门对景仿古建筑按照明
清四合院建筑风格建造， 总建筑
面积19200平方米， 预计明年4月
开工， 建成后， 将成为老北京传
统文化展览馆。

月坛体育场将变滑冰场
据西城区体育局局长包川介

绍， “十三五” 期间， 西城区将
全面落实义务教育阶段学生每天
锻炼1小时和课外活动计划， 深
入推进青少年 “三大球” 工作。

同时， 挖掘推广冰蹴球、 冰
龙舟、 冰嬉等项目， 积极推广可
拆卸仿真冰雪场地建设， 在有条
件的学校、 街道建设20处仿真冰
场地。

规划建设月坛体育中心滑冰
场，春、夏、秋季冰场上恢复为田
径场，面积约为1800平方米，预计
2018年开建 ，2021年建成投入使
用。月坛冰场的建成，将形成与冬
季什刹海、北海、陶然亭天然冰场
相结合的，辐射全区的，南北呼应
的冬季体育健身圈。
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商铺做减法 胡同加韵味
□本报记者 边磊/文 通讯员 刘立军/摄

□本报记者 陈曦

鸡年春节前南锣鼓巷将完成“换装”

五年来， 房山区政协共收到
提案786件 ， 经审查 ， 立案 685
件 ， 办复率100%。 这是记者近
日从政协房山区第八届委员会第
一次会议上了解到的。

据了解 ， 786件提案中 ， 经
审查立案685件。 内容涉及经济、
科技、 城建、 自主创新、 教科文
卫体等各方面。 其中党派团体提
案69件， 委员提案616件。 经过

办理， 许多意见、 建议被党委政
府相关部门采纳， 在完善制度、
改进工作和解决实际问题方面发
挥了积极作用。 已经解决或被采
纳的提案652件， 占提案总数的
95.2%。 委员对办理结果满意和
基本满意率达到 99% ， 办复率
100%。

据介绍， 五年来， 房山区政
协积极履行职能， 形成186篇调

研报告， 提出800多条意见建议。
举办16次专题协商议政会， 开展
监督活动240余次， 参与委员800
多人次。 提交各类社情民意386
条。 其中， 由房山区政协提议，
拒马河沿岸五区市县政协主席共
同签署的 “关于加强京冀合作，
推动拒马河绿色水岸经济带建
设” 的联合建议案， 被全国政协
和市政协立案。

房山政协提案办复率达100%
□本报讯记者 闫长禄 通讯员 郑迪飞

记者从正在召开的西城 “两
会” 上获悉， 为解决停车难题，
西二环旁将建 4座地 下 停 车 库
提供 500个车位， 什刹海将引入
社会资本全市试点ppp模式建管
分布式停车场。

据悉， 受壁街地处西城新街
口街道， 西起二环路辅路 ， 东
至 赵 登 禹 路 ， 道 路 规 划 等 级
为 城 市 次 干 路 。 受 壁 街 工 程
计 划 三 年 完 工 ， 今 年 已 经 启
动了征收 ， 2017年继续开展征
收工作， 然后启动停车场和地下
管廊施工 ， 预 计 2019年 完 工 。
受 壁 街 工 程 建 设 中 将 同 时 新
修建 4座、 总建筑面积约8600平
方米 ， 可 提 供 约 500辆 的 地 下
停 车库 ， 以解决该区域停车难
的问题。

此外， 西城区还将通过强化
停 车 设 施 配 套 建 设 ， 增 加 居
住 区 基 本 停 车 泊 位 ， 推 进 什
刹 海 老 旧 小区停车试点建设 ，

结合羊房胡同立体停车项目， 德
外大街154号院和群力胡同9号院
综合整治， 宣武艺园等绿化综
合 改 造 ， 推 进 地 下 停 车 设 施
建 设 。 明年计划新增居住区停
车泊位300个， 解决什刹海等地
区停车难题。

记者了解到， 什刹海地区停
车缺口较大 。 据统计 ， 共需要
9000个停车位， 才可满足居民需
求， 但目前只有2000多个。

据西城区相关负责人介绍 ，
什刹海地区为重点文保区， 想建
停车场， 不可能大拆大建， 只能
通过居民腾退 、 拆违等方式建
设 ， 或者在已经规划的区域建
设， 但规模都不会很大 ， 为散
点 分 布 式 。 明 年 ， 西 城 将 引
入社会资本， 采取ppp模式， 进
行停车设施的建设和管理， 减少
政府投资压力 。 目前 ， 该项工
作， 全市没有开展， 西城为首家
试点。

西二环将增500个停车位

房屋修缮高度有明确规定 ，
有身份证的古树再不能随意悬挂
标识 ， 保护文物 、 重要历史遗
存、 历史建筑及有价值院落要按
照规定使用……记者20日从东城
区 “两会” 上了解到， 《南锣鼓
巷历史文化街区风貌保护管控导
则 （试行）》 正式发布， 这是本
市第一份历史文化街区风貌保护
管控导则。 明年起， 东城区将陆
续在不同文保片区出台风貌保护
管控导则， 改变过去历史街区封
闭的规划管理， 走向开放的规划
管理。

商户将从235家减
至154家

“南锣鼓巷地区有国家级、市
级等各类文物31处， 西边是玉河
遗址公园，茅盾故居、僧王府、婉
容旧居等分布在胡同中。”东城区
交道口街道工委书记吕德成说，
南锣鼓巷与元大都同期建成，至
今已有740多年历史。因其重要的
地理位置、规整的胡同肌理、完好
的四合院建筑，1990年11月，南锣
鼓巷地区被列入北京市首批25片
历史文化保护区。

然而近年来 ， 随着商业兴
起， 人流剧增， 传统胡同居民区
发生了很大变化 ， 公共设施破
损、 业态形式良莠不齐、 建筑风
貌蚕食破坏。

“目前南锣存在人口众多，交
通拥堵，业态低端等问题。我们从
先业态、后风貌，先主街、后胡同，
先减量、后提升的总体思路入手，
首先对主街上一些吸引大量游客
的低端业态商户进行调整。”吕德
成说。

根据调整计划， 在南锣鼓巷
主街235家商户中，已关闭无证无

照商铺28家； 同时清理 “一照多
店”， 将由目前的92家合并为39
家； 还将转型10家低端小吃类业
态。年底前，南锣鼓巷商家将从年
初的235家减少至154家。 鸡年春
节前，老街即可“换装”完毕，在回
归胡同原本风貌的同时， 将更有
韵味。

从院落到垃圾箱均
有规范

翻开 《南锣鼓巷历史文化街
区风貌保护管控导则 （试行）》手
册，30多页的内容里包含了区位
图 、控 制 性 详 细 规 划 图 、建 筑
保护与更新方式评估图、文物及
建控地带分布图、 古树名木分布
图、街巷胡同分布图、管控要素示
意图等。

其中 ， 最引人瞩目的便是
“管控要素”， 一共涉及十九条。
对街巷尺度， 建筑格局、 形式、
体量 、 高度 、 材质 、 做法 、 墙
面、 屋顶、 台基、 门窗， 门楼形
式， 装饰构件， 院内绿化等20多
项内容都做出明确规定， 并采取
附图方式， 对比正确做法和错误
做法， 让人一目了然。

雨儿胡同15号的居民经过申
请式搬迁，已搬到新家。腾出的院
落，经过改造，焕然一新，现已成
为微整治示范院。 推开木质随墙
门， 只见青灰色的步道旁是一棵
石榴树，石榴树下砌着花池，花池
上伫立着两块怪石。

“老北京人很喜欢在家里种
上一株石榴树， 寓意多子多福。”
交道口街道工委副书记乔孟斋
说， 这里原来是 15平方米的违
建 ，作 为 厨 房 、厕 所 和 杂 物 间
使用 。

东城规划分局的申思告诉记

者：“这间院落设计和修缮均遵照
《导则》完成，《导则》里面提及‘改
造院落内应保留一定比例的实土
绿化， 树种应为北京传统四合院
树种’，我们选择石榴树也是有讲
究的。”

记者看到，大到街道、院落，
小到线杆、垃圾箱等城市家具，在
《导则》中都有具体规定。今后，无
论是公房还是私房，在改扩建时，
都可遵照《导则》内容，在保护风
貌的同时，改善居住环境。

扶植文创类企业入
驻街区

今年， 东城区主动申请取消
了南锣鼓巷景区3A标识。 对此，
吕德成解释说 ：“南锣鼓巷全长
687米，最窄处宽度仅3米，平均每
天人流量达到3万人，这意味每年
的客流总量超千万人。人车混行、
商户和居民共存， 从公共安全的
角度考虑，存在安全隐患。我们的
目标是恢复居住功能， 扶植文创
类企业入驻街区， 而不是按照景
区打造街区。”

东城区委常委、 副区长张立
新告诉记者，“十三五”期间，按照
整体保护、全面保护原则，东城区
文物保护将在一轴、六片、三网、
多点空间内， 打造文化历史名城
区， 将历史文化片区的公共空间
通过路网、水网、绿网串连起来。

“《导则》充分听取了商会、片
区单位、 人大代表、 政协委员、
居民的意见， 综合了 《文物保护
法 》 等20多部法律 ， 征求了规
划、 建设、 文物、 古建等多方专
家的意见。 在实施过程中也会遇
到 各 种 各 样 的 问 题 ， 因 此 还
需 要 加强与社会各界的沟通 。”
张立新说。

□本报记者 陈艺

西城警方五天抓获4扒手

“叮咚， 叮咚……” 西单商
场保安员小周的微信频繁的响动
起来。 他拿起手机， 一条预警信
息出现在保安员的群中： “在大
悦城门前天桥上， 出现两名扒窃
可疑人员， 一人身穿薄羽绒服，
蓝色牛仔裤， 另一人身穿蓝色抓
绒上衣， 黑色运动裤， 请各位在
岗同志在巡逻中注意发现。”

据悉， 针对年末扒窃案件发
案率上升， 西城警方运用大数据
思维， 经对2016年以来的多起案
件， 按照发案周期、 发案时段、
发案地点、 侵害对象、 被侵害物
品等逐一进行分析， 得出案件高
发区域及时段， 成立刑侦支队打
扒组、 秘侦组、 派出所打击组，
刑所捆绑作战， 区域网格编组，
网格之间互相联动， 形成合力。

同时， 西城警方对西单地区

商市场安保力量进行部署， 增设
安全员及安保力量 ， 对 易 受 侵
害的购物群众进行及时提醒 ，
连 续 两 次 组 织 保 安 员 开 展 应
急 处 置演练 ， 对扒窃案件防范
的具体知识要点进行重点培训，
明确集成作战的工作理念， 组成
立体化反扒网络。 记者了解到，
自 西 城 警 方 反 扒 网 络 形 成 以
来 ， 连续五天内抓获扒窃嫌疑人
4名。


